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|||)ГГ» -рмл Н ЖИЗНЬ РСШСННН
\XVII Съезда КПСС, рук (.под- 
сгяулеь Оспопнымп jiaiipiiujiomi- 
ими экономического и социаль
ного развитий СССР lift 100(1

2000 (чады, kojijiOiktiui Тотсм- 
окого мясокомбината намерен 
план ЮНН года по реализации 
продукции нынблннть К 30 де
кабри 10(Ш год*. Обеспечить 
нпоопргмениос выполнение по- 
стопок по договорам, дополни
тельно реализовать 30 топи 
продукции.

К открытию XIX Всесоюзной 
пиртиПной конференции выпол
нить план двух лет и деентн 
мсспцев по колбасный надели 
им, пищевым* н топленым жи
рам.

Пршлисстн сверх плпнп 20 
тонн колбасных изделий.

Обеспечить выработку товар- 
ной продукции на одной тонны 
сырки на 100-1 рубли. Вырабо
тать ородукцни с иаюльзовп-

пнем вторичного сырья на 23 
тысячи рублей.

Совершенствопать рпботу по 
увсличемшо качества выпус
каемой продукции, Освоить 
е(це один вид новой nprvvyiciiini. 
Повысить удельный вес выс
ших сортов: колбасных изделий 
— до 55 процент»), жиров 
говнв(ьнх и елшных — соот- 
веТстямиЮ до 70 и 75 процен- 
ti в. Довести выпуск продун- 
цнм поиыше1шой потребитель
ской ценности ДО НО тонн.

Установить две единицы но
вого оборудовании и сократить 
потери рабочего вромокш но 20 
процентов.

Построить хозспособом дом 
общей жилой площадью 320 
квадратных метров.

Обучить в системе заочного 
образования средних н выс
ших специальных поведений 
двух человек.

Проводить безалкогольные 
вечера отдыха.

Социалистические обязательств* комментирует якономист 
мясокомбинат* Г, Ф. ПОЛЯШОНА:

З а . прошлый год наше пред
приятие планы по основным 
показателям перевыполнило. 
II) мы находимся в прямой за- 
ниснмостн от поставки скота 
хозяйствами, рт того, какой по
ступает скот.

Пав<ным условием выполне
ния соцобязательств должно 
стать расширение связей с 
торгующими организациями, 
колхозами и совхозами. 13 пер
вую очередь зто организации 
центрпвмвоэн. Такая работа у 
нас началась в 1987 году. До
ставляем в торговую сеть шш 
готовую продукцию, так и скот 
из хозяйств. В прошлом году 
из семи хозяйств района таким 
образам вывезли 740 тонн 
окоти, нынче планируем тыся
чу тонн. Промо того, к помо
щи центров ыаоаа будет под
ключен и Бабушкинский район.

Слабым эвеном во всей тех
нологической цепочке производ
ства и реализации продукции 
является трудоемкость работ.

Особенно много ручного труда 
в цехе убоя н переработки 
окота. Лишь 30 процентов всех 
приемов и операций механизи
рованы. Ото, в «вою очередь, 
оказывает непосредственное 
влияние на производительность. 
труда. Работа в ятом плане 
предстоит болыипп.

В настоящее время на пред
приятии положение с кадрами 
более-менее стабилизировалось. 
Секрет прост — стали строить 
жилье.

13 настоящее время колбас
ный цех норешел на хозрасчет. 
Это значит, сами себя должны 
финансировать и окупать. За
дача не из простых. Но н она 
будет решена, если каждый ра
ботник почувствует ответствен
ность перед коллективом за 
порученный участок работы, 
будет постопнно кокать резер
вы повышения производитель
ности труда * 11 снижении себе
стоимости продукции.

ШОФЕР И ДЕПУТАТ
В. II. Дуров (и* снимке) жи

вет н трудится в колхозе «За
веты Ильич*». Его специаль
ность в хозяйстве просто необ
ходим*. Он — шофер автома
шины «ГАЗ-53». Валентин Ни
колаевич второй десяток лет 
за рулем: делает рейсы и рай
центр, и Вологду, внутри хо- 
ияйстиа, псрснозит нужные для 
колхози грузы. Это — матери
алы дли нового строительства, 
удобрения ив поля... Его авто
мобиль всегда готов а путь, 
всегда п порядке.

В. И. Дуров избран депута
том районного Совета.

Высокий долг народного из
бранника потребовал от кол
хозного механизатора более от
ветственного отношения и к 
своему делу, и к новым обя
занностям.

Фото И. РЫЧКОВОЙ.

В полете „П рогресо34“
П соответствия с программой 

Дальнейших работ нвучно-нс- 
следовательского комплекса 
«Мир» 21 января в Советском 
Союзе произволен запуск авто- 
|штнчсоиого грузового корабля

«Прогресс-34».
Целью зинуока является до

ставка 1Ш борт пилотируемого 
комплекса расходуемых мате
риалов и различных грузов.

(ТАСС).

-------  В райкоме КПСС ---------

НА АКТУАЛЬНУЮ  ТЕМУ

П большом зале райкома 
КПСС иод председательством 
первого секретари Р1С КПСС 
В. М. Дмитриева состоялся 
межрайонный семинар предсе
дателей сонетов трудовых кол
лективов. U его работе участво
вали представители Бабушкин
ского, Торногского, Нюксен- 
oKoi'o н нашего районов.

Пторой секретарь райкома 
КПСС Н. К. Рычков коротко 
познакомил присутствующих с 
итогами работы коллективов 
района по втором году пяти
летки.

Секретарь облсовирофа А. И, 
Прнтыченко осветил вопрос 
«Совет трудового коллектива, 
припиши,I формирования и дои- 
телыюстм, его полномочии, 
взаимодействие с выборными 
органами общественных орга
низаций. Запросы выбпдяюстн 
хозяйственных органов».

«Зинок СССР о государст
венном предприятия (объедине

нии)» — теми выступления 
плавного арбитра области К. Н, 
Смирнова.

О порядке учета Нуждаю
щихся в жилье и распределе
нии жилой площади рассказал 
участникам семинара В, В. 
Александров, заведующий жи- 
лшцно • бытовым отделом обл- 
сошфофн.

Весне навстречу
Ненастная погода летом про

шлого года, обилие влаги н 
-резкие перепады температур 
способствовали рпзвнтию и 
распространению болезней сель
хозкультур, накоплению инфек
ции в почве. Средневзвешен
ный процент пораженных рас
тений зерновых в период веге
тации составил: гельминтосно- 
риоэом — 92 процента, пыль
ной головней — 0 ,6 — 12, муч
нистой росой нв озимых — 17 
процентов. Лен был поражен 
мп 1,4—2,4 процента, клевер— 
12—27. Потери же урожая, к 
примеру, только от поражения 
головней составляют до 20 
процентов. Без соблюдения 
профилактических мероприя
тий все болезни прогрессиру
ют и могут достичь в течение 
нескольких лет 50-процентной 
ппражемностн.

Накоплению инфекции спо
собствует несоблюдение чередо
вания культур, несвоевременное 
и некачественное протравлива
ние семян порой с заниженны
ми дозами препарата, большой 
завов семян (зв неимением 
своих) из других районов и об
ластей, порой неблагоприятных 
по наличию инфекции. Поэтому 
высев необработанных семян 
да еще на семенные участки 
или в семеноводческих хозяйст
вах недопустим. Задача каждо
го агронома ааключается в 
предотвращении опасности 
вспышки болезней и снижении 
потерн будущего урожая путем 
заблаговременного протравли
вания семян.

Уровень зараженности семян 
зависит от сроков протравли
вания. Если оно проводится за 
б —7 месяцев до посева, про
цент ликвидации инфекции со

ставляет почти 100 процентов, 
за 3,5 — 4 месяца — 07 — 75. 
за 2 —3 месяца — 5 6 —70 и за 
1 — 1,5 месяца — только 43  
процента.

Ежегодно п районе обраба
тывается свыше 2000 тонн 
посенного материала, но забла
говременно — лишь Н2 про
цента. На более высоком уров
не эта работа проводится в 
совхозах «Тотемский» (главный 
агроном А. А. Гладкова), «По- 
горелооский» (Е. А. Кузнецо-

ЗАБОТА 
О СЕМЕНАХ

ва), колхозе «Родина* (Г, Б. 
Шаханова).

В этом году хозяйства пла
кируют провести обеззаражива
ние семян зерновых в объеме 
1040 тонн, льна — 150 тонн 
н полностью — многолетних 
трав и рапса. Это даст несом
ненную прибавку валового сбо
ра продукции.

С каждым годом растет при
менение системных препаратов. 
Они менее токсичны, высоко
эффективны. Изжило себя су
хое и полусухое протравлива
ние, шире применяются пленко- 
обраэлвнтелн и прнлниатели, 
что положительно влияет На 
эффективность мероприятия и 
окружающую среду. Но зачас
тую агрономы хозяйств по не
знанию или нежеланию допус
кают ошибки в применении 
протравливателей. Имея боль

шой их выбор, они часто обра
батывают .семена без учета вы
явленной инфекции. Большие 
погрешности при обработке се
мян в прошлом году были до
пущены в колхозах «Мосеово» 
(главный агроном Л. П. То
карева), «Большевик» (А. П, 
Капустин), «Память Ленина».

Что следует сделать при 
протравливании в текущем го
ду. исходя из проведенного фо- 
тпаналнза семян? Семенной 
материал зерновых заражен в 
основном корневыми тилями, 
опорами пыльной головни и* в 
меньшей степени другими бо
лезнями. Пораженность ячменя 
«отра» составляет 30 процен
тов, «гарри» — 18 процентов, 
овса «боррус* — 24 процента. 
Этот показатель разный не 
району, и каждый агроном до 
начала работы обязпн знать 
процент ппражемностн семян в 
своем хозяйстве. В основном 
препараты имеются в доста
точном количестве.

Сейчас агрономам необходи
мо провести ряд подготовитель
ных работ: выделить людей для 
работы с пестицидами, обучить 
их безопасным приемам рабо
ты, провести их мед освиде
тельствование, после чего будет 
разрешен завоз пестицидов в 
хозяйство. Руководители же в 
свою очередь должны закре
пить одного нз агрономов от
ветственным за проведение хнм- 
работ в хозяйстве приказом или 
решением правления колхоза.

Следует учесть, что .только 
правильное, грамотное приме
нение пестицидов на протравли
вании семян даст ощутимый 
результат без ущерба, окружа
ющей среде.

А. КЛИМОВ,
начальник межрайонной.
станции защиты растений.'

Резервы зам ней лесосеки

ТАКОЙ У НАС УГОВОР...
Зимой заготовлять и выво

зить лес всего выгодней —за
трат меньше. Мы это понима
ем и стпрпсмси работать с пол
ной отдачей. На нашем ма
стерском участке паготовлнем 
древесину механизированным 
способом, на биэе агрегатной 
техники. А мне нынче предло
жили возглавить укрупненную 
бригаду. И составе ее две вв- 
лочно-дакстирующие машины и 
четыре трелевочника. Лес ва
лит И. Н. Оленей, В. А. Ма
риков, В. М. Зуевской. На тре
левке, кроме меня, апннты 
А. Е. Пнкульеп. А. А. Абанин, 
Л. Л. Жииоглндон, В. К. Ми
зинцев. Хотя зндшше доведено 
в расчете на шесть трелевочни
ков, решили, что справимся 
впятером.

Часть техники используем в 
две смены. Одна нз вплочных 
машин довольно изношеннан и 
двухсменной нагрузки просто 
не выдержит. А на тракторах 
мы и так нередко остаемся 
■сей бригадой во вторую смену,

Так уж договорились, когда в 
механизированное звено объе
динились, — трудиться на со
цсеть, не считаясь со временем.

На январь нам определено 
нарядом задание — заготовить
II стрелевпть 7078 кубометров 
древесины. Зв две декады >ш- 
впрл на площадки доставили 
около пяти тысяч кубометров 
хлыстов. Но отгрузив ее ведет
ся медленно, нс хватает лесо
возов. Это в некоторой степе
ни осложняет и нашу работу. 
На 20 января п делянке ско
пилось не менее трех тысяч 
кубометров леса. Подходя ген 
готовить место для новых пло
щадок. Л осе эти вспомога
тельные, незпп линмцювпнные 
работы отнимают дорогое вре
мя.

Работаем в условиях хоз- 
рпечетя. На плановый объем 
заготовки древесины выписыва
ется определенное количество 
горюче-смазочных материалов, 
запчастей, троса. Но за полме
сяца мы не получили ни одно

го метра троса на трелевочные 
тракторы. Его кет н на складе 
лесопункта. Говорят, что нет 
его и в леспромхозе. Большая 
проблема с фарами на и се ме
ханизмы. Во вторую смену ра
ботать приходится «вслепую*, 
а ведь делянка — не асфаль
тированная площадка.

Три года подряд поднимаем 
вопрос об организации пере
движной ремонтной мастерской 
непосредственно на лесозаго
товках. Содержали же раньше 
в лесу ремонтную бригаду, у 
которой был токарный станок и 
необходимое оборудование. И 
не зналн механизаторы никаких 
проблем.

Не можем добиться, чтобы в 
мастерских поселка организова
ли двухсменную работу ремонт
ной службы. Случится полом
ка, приезжаешь туда, а токаря 
уже нет. Приходится ждать 
следующего дня, терять смену. 
Эта самая неорганизованность 
ремонтной службы стала на
стоящим тормозом в  работе ле
созаготовителей.

В. МИЗИНЦЕВ, 
бригадир мехпнжшрованно- 
го звена Камчугакого ле
сопункта.
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РАЙКОМ КПСС: БЫТЬ АКТИВНЫМ ОРГАНОМ
Г О В О Р Я Т  У Ч А С Т Н И К И  П Л Е Н У М А
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Как уже сообщалось, 16 января состоялся X пленум 

райкома КПСС «Отчет бюро райкома партии о работе по 
руководству перестройкой». Об активности участников пле
нума можно судить по такому факту: в обсуждении отчет
ного доклада на пленарных заседаниях приняли участие 
16 коммунистов н 37—выступили на секциях. Предостав
ляем слово участникам пленума.

- Г Г[ЛЕНУМ сегодня дей
ствительно особен

ный. Необычность его хотя бы 
в том, что впервые мы слуша
ем отчет бюро райкома партии 
о своей работе по руководству 
перестройкой, — первой нача
ла обсуждение отчетного до
клада секретарь парткома кол
хоза «Родина» И. А. Брагина.
— Собрание с аналогичной 
повесткой прошло и у нас. Шел 
разговор о совершенствовании 
стиля и методов партийного 
руководства, путях повышения 
боевитости парторганизации на 
современном этапе.

В качестве своих первооче
редных задач наш партком оп
ределил повышение ответствен
ности коммунистов за поручен
ное дело. С этой целью широ
ко используем практику за
слушивания отчетов коммунис
тов на партсобраниях и засе
даниях парткома — первый 
такой отчет был председателя 
колхоза В. В. Новоселова «О 
личном вкладе в выполнение 
Продовольственной программы». 
Заслушали отчеты с утвержде
нием партийных характеристик 
коммунистов - специалистов. 
Практикуем проведение инди
видуальных собеседований не 
только с членами КПСС, но и 
беспартийными. Все это ока
зывает положительное влияние 
на решение поставленных за
дач, заметное движение вперед.

Но мы понимаем, что на 
новом этапе перестройки сле
дует настойчивей искать пути 
и формы организаторской и 
массово-политической работы 
с людьми, повышать ©тветет-'у 
венность коммунистов, всех 
тружеников за порученное де
ло. Решение этого во многом 
зависит от совместных усилий 
парторганизаций и райкома 
КПСС. В райкоме мы находим 
ответы на многие вопросы, 
люди высоко оценивают 
новую форму индивидуального 
собеседования коммунистов с 
секретарями и заведующими 
отделами РК КПСС.

Далее И. А. Брагина выска
зала ряд замечаний и предло
жений в адрес членов бюро 
райкома. В частности, заведую
щей орготделом Н. Н. Фуни- 
ковой она предложила усилить 
требовательность к секретарям 
парторганизаций за совершен
ствование стиля и методов 
партийной работы. От предсе
дателя РАПО В. В. Винокуро
ва коммунисты колхоза ждут 
конкретного ответа на неодно
кратные просьбы в оказании 
помощи при проведении куль- 
туртехнических работ. Заведую
щему сельхозотделом А. Н. 
Третьякову — усилить конт
роль за выполнением замеча
ний и просьб, высказываемых 
коммунистами, больше оказы
вать конкретной помощи пар
тийным организациям по обес
печению партийного руководст
ва сельхозпроизводством. Рай
кому партии в целом — нала
дить контроль за координаци
ей проведения всевозможных 
мероприятий.

«Фуннкова Надежда Ни
колаевна, член бюро с дека
бря 1980 года, заведующая 
организационным отделом. 
Имеет хорошую подготовку, 
большой опыт партийной ра
боты. Высокая исполнитель
ская дисциплина. Но недо
стает требовательности к пар
тийным работникам и секре
тарям парторганизаций при 
приеме в ряды КПСС, уп
лате членских взносов. Не
достаточно проявляет ини
циативы в вопросах кадро
вой политики». (Из отчет
ного доклада).

«Бюро райкома КПСС, ор
ганизационному отделу (Фуни- 
кова Н. Н.) целенаправленно 
работать по повышению боеви
тости партийных организаций, 
авангардной роли коммунистов 
на производстве и в обществен
ной жизни. Добиваться от пар
тийных организаций постоянной 
работы по укреплению своих 
рядов, улучшению расстановки 
коммунистов на решающих 
участках производства. Повы
шать их ответственность за по
рученное дело, решительно из
бавляться от тех, кто запятнал 
честное и чистое имя партийца, 
ведет себя иждивенчески, стре
мится быть в стороне от пере
стройки. Шире использовать 
практику отчетов коммунистов 
с утверждением на них партий- 
ных характеристик. Совершен
ствовать работу с кадрами, сме
лее внедрять демократические 
начала при выдвижении на ру
ководящую работу. Повышать 
авторитет секретаря партийной 
организации, добиваться, чтобы 
на эту работу избирались наи
более зрелые и принципиаль
ные коммунисты, способные 
двигать перестройку, добивать
ся значительных результатов к 
лучшему, закреплять и разви
вать их. Совершенствовать уче
бу выборного партийного акти
ва. Развивать критику и само
критику, осуществлять посто
янный контроль за выполнени
ем критических замечаний и 
предложений, намечаемых пла
нов и мероприятий». (Из по
становления пленума).

- В УСЛОВИЯХ все воз
растающих и услож

няющихся задач необходима 
более высокая активность и 
инициатива в работе заведую
щих отделами, заместителей и 
самого председателя райиспол
кома, — продолжает разговор 
председатель райисполкома 
С. М. Громов. — В связи с 
тем, что в Советах района ра
ботает много коммунистов, пар
тийное влияние на деятель
ность Советов должно быть 
усилено.

Важно, чтобы первичные 
парторганизации работу комму
нистов в Совете рассматрива
ли как одно из важнейших по
ручений и постоянно интересо
вались, как это поручение вы
полняется.

Целесообразно, чтобы перио
дически на сессиях сельских 
Советов присутствовали члены 
райкома и члены бюро РК 
КПСС, секретари парторганиза
ций. Это даст им возможность 
всегда быть в курсе того, как 
ведут дела местные органы 
власти, как депутаты-коммуни
сты выполняют возложенные 
на них обязанности.

Далее С. М. Громов остано
вился на кадровом вопросе. Он 
считает, что в районе не сло
жилось определенной практики 
в работе с резервом на выдви
жение руководителей хозяйст
венных, советских и партийных 
органов, нет резерва и на вы
движение специалистов.

Требует постоянного совер
шенствования стиль партийно
го руководства Советами. Здесь 
нельзя допускать так часто по
ка встречающихся подмены н 
ненужного параллелизма в ра
боте. Хотелось, чтобы отрасле
вые отделы райкома, секрета
ри. курирующие их, более тес
но работали с соответствующи
ми отделами райисполкома, ча
ще вносили конструктивные, 
деловые предложения, совмест
но обсуждали перспективные 
вопросы развития экономики и 
культуры района, сказал С. М. 
Громов.

«Громов Сергей Михайлов 
вич, член бюро, председа
тель райисполкома с декаб
ря 1986 года. Имеет боль
шой опыт хозяйственной и 
общественной работы. Обла
дает организаторскими на
выками. Смело решает неко
торые хозяйственные вопро
сы. Вместе с тем, ему необ
ходимо серьезнее работать 
над собой по совершенство
ванию политических методов 
руководства. Не всегда ему 
присуща партийная принци
пиальность. Следует больше 
уделять внимания вопросам 
перспективного развития 
района. В его руководстве 
преобладает административ
но-командный стиль. (Из от
четного доклада).
«Члену бюро Громову С. М., 

председателю райисполкома, не
обходимо усилить контроль за 
решением вопросов социально- 
экономического развития райо
на, повышать в этом деле роль 
местных Советов народных де
путатов. Определить конкрет
ные меры по улучшению снаб
жения населения продуктами 
питания, усилить работу по 
развитию личных подсобных 
хозяйств граждан, а также под
собных хозяйств предприятий 
и организаций. Предложено 
данный вопрос рассмотреть на 
исполкоме районного Совета 
народных депутатов. Постоянно 
держать в центре внимания во
просы улучшения работы пред
приятий связи и транспорта, 
торгового, бытового и комму
нального обслуживания насе
ления района. Настойчивее за
ниматься укреплением матери
альной базы учреждений про
свещения, культуры, спорта.

Развивать активность народ
ных депутатов, совершенство
вать практику подготовки и 
проведения сессий, заседаний 
исполкомов. Решать вопросы 
деятельности Советов на широ
кой демократической основе». 
(Из постановления пленума). 

АРОДНЫЕ дозорные 
на местах проводят 

значительную работу по выяв
лению различных фактов бес
хозяйственности, нарушений и 
недоработок, — говорит пред
седатель районного комитета 
народного контроля С. А. Фи
липпов. — Основной вид нару
шений — приписки и бесхозяй
ственность. И еще: многие ру
ководители, секретари- партор
ганизаций. бюро и парткомы 
живут лишь текущим днем, не 
пытаются работать на перспек
тиву. Взять сельское хозяйст
во. Сколько недополучаем -про
дукции из-за плохой племенной 
работы и недостатков в орга
низации воспроизводства ста
да? А где интенсивные систе
мы земледелия? А безобразное 
хранение и использование тех
ники? А отсутствие порядка на 
фермах? Сколько еще везде во
локиты, видимости, благополу
чия... А на партсобраниях — 
звонкие рапорты. Партийным 
органам с органами народного 
контроля надо идти плечом к 
плечу, надо вместе наводить 
порядок.

«Филиппов С. А., член 
бюро с 1980 года, предсе
датель комитета народного 
контроля. Политически под
готовленный, принципиаль
ный работник. Имеет боль
шой опыт по руководству 
комитетом н группами на
родного контроля. Стремит
ся искать новые формы н 
подходы в работе. Вместе с 
тем, Филиппову следует в 
системе организовать учебу 
народных контролеров. Осу
ществить координирующую 
роль комитета в проведении 
проверок различными ин
станциями». (Из отчетного 
доклада).
«Члену бюро Филиппову 

С. А. нужно активизировать 
деятельность районного коми
тета, групп и постов народного 
контроля. Вести целенаправ
ленную их учебу, повышать

- Н

роль народных котролеров, 
действенность их проверок в 
борьбе с бесхозяйственностью». 
(Из постановления .пленума).

1-1 ЕЛЬЗЯ не согласиться
с замечаниями, про

звучавшими в отчетном докладе 
в адрес профсоюзных органи
заций, райкома профсоюза, — 
признала председатель райкома 
профсоюза работников агропро- 
ма Г. Н. Симонова и продол
жила: — Коренное обновление 
профсоюзной деятельности мы 
видим В подборе и воспитании 
руководителей профкомов, ко
торые бы отличались компетен
тностью, способностью постоять 
за интересы трудящихся.

Хотелось бы высказать по
желание секретарям парторга
низаций: смелее осуществляй
те руководство, налаживайте 
прочный контакт с профсоюза
ми. Но, к сожалению, некото
рые секретари не оказывают 
практической помощи профсо
юзному активу, ограничиваясь 
только заслушиванием отчетов 
председателей профкомов на 
заседаниях партбюро и парт- 
комитетов.

Наверное, будет правильнее, 
если секретари парторганиза
ций чаще станут привлекать 
профактив к проведению совме
стных мероприятий.

Понятно, что основную ношу 
в перестройке соревнования 
должны взять на себя профсо
юзы. Но им опять-таки нужна 
помощь партийных органов — 
чтобы повернуть лицом к орга
низации соцсоревнования в сво
их коллективах хозяйственных 
руководителей и специалистов.

Мне, как председателю реви
зионной комиссии райкома пар
тии, предоставляется возмож
ность принимать участие в ра
боте заседаний бюро. В связи 
с этим мое пожелание членам 
бюро райкома: побольше актив
ности, особенно при приеме в 
кандидаты в члены КПСС.

В райком КПСС не умень
шается поток писем, жалоб, за
явлений трудящихся. Характер 
их самый разнообразный. Мно
гие упирают на необходимость 
более последовательного про
ведения в жизнь . принципов 
социальной справедливости, 
сообщают о недостатках в ра
боте хозяйственных органов, 
должностных лиц. Анализ заяв
лений и жалоб свидетельству
ет о том, что большинства их 
могло не быть, если бы опера 
тивно давались ответы на за
тронутые вопросы на местах.

Но есть письма анонимные, 
они отнимают очень много вре
мени на рассмотрение. А в 
итоге чаще всего факты не 
подтверждаются. Я предлагаю 
внести на рассмотрение XIX 
Всесоюзной партконференции 
вопрос об изменениях порядка 
прохождения и контроля за 
анонимками: предлагаю их не 
рассматривать.

Г*ЕКЦИЯ Л? Г. Тема: «По- 
вышение боеспособности 

партийных организаций —важ
нейшее условие для успешного 
решения задач второго этапа 
перестройки».

В. К. Цнкнна. секретарь 
парткома колхоза «Мосеево»:-

—Заведу кмцему сельхозот
делом райкома А. Н. Третья
кову и председателю РАПО 
В. В. Вин ежу рое у при подборе 
и расстановке кадров следова
ло бы прислушиваться и к 
мнению первичных парторгани
заций.

В. А. Мараков, секретарь 
парткома Тотемского леспром
хоза:

— Хотелось бы почаще ви
деть работников промышленно
транспортного отдела райкома 
в лесопунктах, в лесных де
лянках. там, где трудятся люди.

Т. К. Клыгина, председа
тель исполкома Маныловского 
сельского Совета народных де
путатов:

— В нашем колхозе «Сиг
нал» много молодежи. Только 
на комсомольском учете состо
ит 50 человек. Но многие нэ

них ничего не желают знать: 
отработали день -*  и по до
мам. Секретари часто меняют
ся, не умеют даже толком про
вести собрание. А помощи от 
партийной организации они не
ВИДЯТ. РУКОВОДСТВО K0MCOMO*

’ лом со стороны парткома, мо
жно сказать, отсутствует. Су
дя по всещу. не только у нас.

В. Н. Галынский, секретарь 
парторганизации Юбилейного 
ЛПУ:

— Главное, на мой взгляд, 
правильно распределить пар
тийные поручения. А потом 
строго спрашивать. И не надо 
цепляться за тех партийцев, 
которые буквально утратили 
связь с партийными организа
циями, хотя и числятся в на
ших рядах. Балласт нам не 
нужен.

А. И.  Лапина, секретарь 
парткома колхоза «Николь
ский»:

— Слаба работа со стороны 
РАПО со специалистами сель
ского хозяйства. Многие из 
«их — не члены партии. А 
ведь специалист должен быть 
и воспитателем в трудовом кол
лективе.

Также коммунисты высказа
ли предложения: * продолжить 
практику собеседований; повы
сить контроль за выполнением 
предложений, высказанных ком
мунистами на партсобраниях, в 
беседах; более качественно го
товить отчеты коммунистов на 
собраниях и пленумах райкома 
партии; по возможности сокра
тить количество всевозможных 
мероприятий.

("*ЕГОДНЯ в мой адрес 
^  было высказано не

мало критических замечаний и 
предложений,—говорит второй 
секретарь райкома КПСС Н. К. 
Рычков. — Высказывались 
они и в ходе собеседований с 
коммунистами, на партсобрани
ях. Я с ними согласен, буду 
устранять недостатки в повсе
дневной работе. Думаю, что 
критика товарищей по партии 
полезна, поучительна. Она по
зволяет лучше увидеть задачи, 
«узкие» места и перспективные 
вопросы идеологического обес
печения перестройки.

Нам, членам бюро, следует 
встречаться не от одного засе
дания до другого, а повседнев
но,' вместе решать задачи. Ду
маю, что будет верным, если 
каждому члену бюро дать кон
кретное поручение и требовать 
его выполнения.

Надо ввести в практику еже
годные информации членов бю
ро райкома о своей рабле а 
парторганизациях.

Подобные пленумы с отче
тами о своей работе целесооб
разно, на мой взгляд, практи
ковать и в будущем, в перио
ды между конференциями.

Проведение пленума по-ново 
му (с работой секций) позво
лило глубже разобрать многие 
вопросы. В частности, на идео
логической секции выступило 

.11 человек, они внесли 11 кри
тических замечаний и семь 
предложений. Высказаны суще
ственные замечания до осуще-. 
ствлснню партийного руковод- 
с гва марксисте к о-лени неким
образованием, реформой шко
лы. по налаживанию тесного 
союза школы, семьи, общест
венности. трудового коллектива 
в идейно-политическом, нрав
ственном. трудовом воспитании 
молодежи, по культуре, спорту, 
приведению в действие всех об
щественных формирований, 
привлечению широкого круга 
населения к участию в меро
приятиях.

Правильно говорили на сек- 
ции о том, что многие руково
дители трудовых коллективов, 
перешедших на новые формы 
хозяйствования, недооценивают 
значение экономической учебы.

Совершенно верно было от
мечено на нашей секции, что 
надо больше внимания уделять 
человеку труда, вцдеть. в ка
ких условиях он живет и рабо
тает.
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о л и т
Руководителям, партработ* 

икам надо учиться вести диа- 
or, беседу, доказывать и 
беждать. Если у кого • пет 
нутренней потребности к об- 
ению с людьми, то ему цадо 

’енять работу.
Д!а секции шел серьезный 

азгсвор по молодежным про
блемам. Правильно выступав- 
!пне назвали основную причи
ну пассивности части молодых 
нодей в труде, в общественной 
кизнн — это низкий уровень 
юспнтаннбсти. слабая работа 
комсомольских организаций.

Не видна роль райкома 
ЛКСМ в работе с молодежью, 
е организована политическая 
чеба комсомольцев, многие 

юмитеты комсомола бездейст- 
уют. Парторганизации смири* 
1ись с таким положением. Не 
снимаю вины и с себя за серь- 
зные упущения в воспитании 

молодого поколения. Мы все 
ще редко встречаемся с мо

лодежной аудиторией, лракти- 
1еоки отсутствует индилндуаль- 
ая работа с темн, кто допус

кает отклонения от норм и 
равил социалистического об
щежития. Нет активного вовле- 
□ '« я  молодежи в занятия 
с ./ортом, художественной само
деятельностью. Редко доверяем 
молодым ответственную рабо
ту, не учим самоуправлению.

Не определили мы свою роль 
и в реализации школьной ре
формы. Недостаточно партий
ное воздействие на повышение^ 
'роли базовых предприятий в 
трудовом воспитании молоде
жи. Не сумели объединить 
усилия школы, семьи/ общест- 
венн/юти. Нет строгого спроса 
с родителей-каммунистов, дети 
которых недостойно ведут се- 
'оя. плохо учатся.

Много говорили участники 
пленума о том, что надо повы
шать партийное руководство 
культурой, спортом, средства
ми массовой информации, уст- 
ной политической агитации.

«Второй секретарь райко
ма КПСС Рычков Николай 
Капитонович работает с де
кабря 1936 года. Умеет глу
боко анализировать обста
новку, видеть перспективу, 
организовать людей. Прояв
ляет высокую принципиаль
ность, работе отдается спол
на. В то же время увлека
ется проведением большого 
количества заседаний и сове
щаний, результативность от 
которых невелика. Не всегда 
конкретно направляет идео
логические кадры на корен
ную перестройку политико
воспитательной работы в 
нынешних условиях. Допус
кает горячность. Иногда бо- 

I лезненнэ воспринимает кри
тические замечания». (Из 
отчетного доклада).
«Второму секретарю райко

ма КПСС Рычкову Н. К. сле
дует повысить уровень идеоло- 
гической, массово-политической 
работы, приняв меры по учас
тию в ней всех руководящих 
кадров, направить се на идео
логическое обеспечение комп
лексных программ, осуществ
ление экономической реформы, 
формирование марксистско-ле
нинского мировоззрения, ком
плексный подход к делу вос
питания, ставить в центр всей 
работы конкретного человека». 
(Из постановления пленума).

О БСУЖДАЯ сегодня 
вопрос «Отчет бюро 

райкома партии о работе по 
рук оводству перестройкой »,
наверное, следует говорить о 
результатах экономического 
эксперимента как базового на
чала перестройки и той подго- 
т авятельной работы, которую 
провел РК КПСС к началу 
л того года, когда мы перехо
дили на новые условия хозяй
ствования, — на трибуне пред
седатель районного совета ве- 
геранов войны и труда А. И. 
Линьков. — Одним из главных 
момент'*) перестройки является 
стихологическая подготовка ру- 
1. -водящих кадров, всех трудя- 
щихся. Если районной партий- 
(ой организации удалось этого

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ

Д е с я т ы й  п л е н у м  р а й к о м а  К П С С

И Ч Е С К О Г О  Р У К О В О Д
достичь, то начало перестрой
ке положено.

Решающим звеном перест
ройки являются кадры. И са
мом деле: три хозяйства, рас
полагающие 22 процентами па
шни от площади района, дают 
чуть ли не половин/ продук
ции животноводства. А хозяй
ства эти в прошлом не были 
передовыми, но пришли толко
вые руководители — и дело 
пошлэ. Найти еще трех таких 
человек — и шесть хозяйств 
из 14 смогут выполнить госу
дарственный заказ району, ос
тальные будут работать на 
сверхплановый рубеж.

Получается парадокс: из 240 
специалистов сельского хозяй
ства, работающих в районе, 
райком партии не в состоянии 
создать резерв хотя бы для 
трех хозяйств?

Подготовка, воспитание и 
расстановка кадров должны 
проводиться в системе, а не 
по-пожарному, как еще неред
ко бывает.

Самой массовой обществен
ной организаций являются 
профсоюзы. Это школа комму
низма, хозяйствования, и я бы 
добавил — перестройки. Ведь 
только райком профсоюза аг- 
«ропрома объединяет более 
4000 человек.

Прошли недавно отчетные 
профсоюзные конференции. Я 
поинтересовался, какое учас
тие приняли в них члены бю
ро, аппарата райкома партии. 
Оказалось, один заведующий 
сельхозотделом А. Н. Третья
ков принял участие, да и то 
потому, наверное, что включен 
в состав райкома профсоюза 
РА ПО. Это в ваш адрес уп
рек, товарищ Фуникова: рабо
ту с людьми из стен райкома, 
райисполкома, агропрома надо 
переносить на места.

Я не вижу роли отдела сель
ского хозяйства райкома КПСС. 
Это же явное дублирование 
работы аппарата РАПО. Поче
му бы отраслевые отделы рай
кома не объединить — пусть 
специально занимаются вопро
сами экономического развития 
района.

Или взять штат, допустим, 
райисполкома. Сколько помню, 
у. председателя там был один 
заместитель. Теперь их четыре. 
Что, населения, пашни приба
вилось в районе? Наоборот.

Видимо, строгого разграни
чения функций управления эко
номикой страны следует ждать 
от предстоящей XIX Всесоюз
ной партийной конференции.

'  «Соркин Виктор Захаро
вич, член бюро с декабря 
1985 года, редактор район
ной газеты «Ленинское зна
мя». Опытный журналист.
С его приходом активизиро
валась деятельность газеты. 
На ее страницах поднимают
ся проблемные вопросы. Не 
увлекаются ТАССовскими 
материалами.

Но Соркину нужно быть 
активнее на бюро. Крайне 
редко сам бывает на местах, 
в трудовых коллективах, на 
производстве. Необходимо 
глубже вникать в деятель
ность парторганизации ре
дакции». (Из отчетного до
клада).
«Члену бюро Соркниу В. 3., 

редактору районной газеты 
«Ленинское знамя», необходимо 
обеспечить повышение роли га
зеты в обобщении и распрост
ранении опыта работы передо
вых трудовых коллективов в 
новых условиях хозяйствова
ния, показывать человека тру
да, активнее воздействовать 
через печать, радио на перест
ройку всех сторон экономичес
кой н социальной жизни райо
на». (Из постановления пле
нума).

С ЕКЦИЯ 2. Тема: «Пар
тийное руководство пере

стройкой идеологической рабо
ты».

А. Н. Истоминская, секре
тарь партийной организации То- 
темской восьмилетней школы:

— Первая задача, которую 
нам необходимо решить преж

де всего — это поднять ак
тивность каждого коммуниста.

Добиваться действенности, 
отдачи от принимаемых на со
браниях постановлений.

Постоянно работать над рос
том партийных рядов. Опреде
ленную пользу приносят и этом 
случае и собеседования, встре
чи членов бюро, райкома пар
тии с жителями района. Понра
вилась нам и такая форма, как 
информационная конференция, 
на которой руководители рай
она встретились с коллективом 
учителей.

В. Н. Попова, секретарь 
партийной организации Совет
ской средней школы:

— Предлагаем работникам 
райкома партии чаще высту
пать по местному радио и на 
страницах районной газеты 
«Ленинское знамя», рассказы
вать о своей деятельности.

Б. П. Федотовский, дирек
тор средней школы Nb 2:

- Порой мы забываем о та
кой важной проблеме, как ру
ководство идеологической рабо
той. Наша цель — воспитать 
активную, свободную личность. 
Что же на деле? В классе из 
3 5 —40 учеников не более пя
ти — активны. А потом удив
ляемся: почему нет резерва 
руководящих кадров в районе? 
Нам надо перестраивать взгля
ды детей и их родителей на 
эти вопросы.

Работникам правоохрани
тельных органов вместе с пе
дагогами надо перестраиваться 
в отношении профилактичес
кой работы по- предупреждению 
правонарушений.

Ф. Н. Шестаков, замести
тель председателя райисп ы- 
ксма: - -

— Я считаю, что форма
лизм в обучении школьник л 
начался с .. тех пар, как ввели 
всеобщее обязательное сред
нее образование. Затем мм 
«захлебнулись» на .обязатель
ном среднем проф'ессиональ- 
ном образовании. Звучало кра
сиво, но . оказалось явным за
беганием вперед.

В. А. Столяров, прокурор 
района:

— Много сетуем на плохое 
поведение несовершеннолетних. 
Но нет ли в этом вины и нас, 
взрослых? В городе и районе 
Не выполняются законодатель
ные акты по выделению 
средств на развитие культурно-, 
массовой работы от домов ме
стных Советов и..ведомственно-. 
го жилого фонда. Детям негде 
и нечем заняться.

Вопросам нравственного вос
питания школьников должен 
больше внимания уделять и 
райком КПСС.

А. М. Третьяков, ветеран 
партии и труда:

— Большую роль в воспи
тании людей играет стенная 
печать, но что то о ней стали 
забывать. Отдел пропаганды и. 
агитации райкома, похоже, са
моустранился от этого важного 
дела.

«Райкому ВЛКСМ (т. Орлов 
В. А.) коренным образом улуч
шить работу среди молодежи, 
формировать у нее марксист- 
ско - ленинское мировоззре
ние, нравственную культуру, 
трудовую и общественно-поли
тическую активность». (Из по
становлении Пленума).

и П А РТИ Я  в соответст- 
"""" ■ * вин с развитием на

шего общества ставит перед 
коммунистами, всем советским 
народом конкретные задачи,— 
говорит экскаваторщик ПМК- 
15 В. А. Попов. — На собра
ниях мы одобряем все решения 
партии и правительства. А вот 
что касается их реализации... 
на подъем тяжеловаты порой.

Более демократичным стало 
обсуждение многих проблем и 
вопросов, но как еще часто 
слово не совпадает с делом! 
Наше предприятие переведено 
на работу в новые условия.
Но, по-моему, это новое косну
лось лишь рядовых мелиора
торов. У нас требования по 
объемам и качеству работ по
стоянно растут, а условия —

пропорционально ухудшаются. 
Одна из причин — явное рав
нодушие специалистов и руко
водителей среднего звена к вм- 
I юли синю планов и обяза
тельств. У них — оклад.

Коллектив нашей мехколон- 
мы просит райком партии боль
ше внимания . обращать на 
бытовые условия людей, ив 
торговлю. Не продуман вопрос 
об оплате услуг населению. К 
примеру, попробуй-ка купи се
годня машину навозу для при
усадебного участка! И теперь 
некоторые отказываются даже 
картошку садить...

За последнее время возрос
ла активность бюро райкома. 
Но при проведении выездных 
заседаний надо не только ка
бинеты менять, но больше 
встречаться с людьми.

«Секретарь райкома
КПСС Морозов Вячеслав 
Александрович имеет боль
шой опыт партийной работы, 

• хорошую подготовку, дис
циплинирован, постоянно ра
ботает над собой.

В то же время недоста
точно уделяет внимания ра
боте с людьми. Редко бы
вает на рабочих местах. Не 
стремится эффективнее ис
пользовать имеющийся по
тенциал предприятий. Мало 
работает с секретарями парт
организаций. Ему необходи
мо глубже вникать в вопро
сы реконструкции на пред
приятиях, изменить свой 
стиль партийного руководст
ва строительством, торгов
лей, связью, активнее вли
ять на решение вопросов со
циального развития, усилить 
контроль за выполнением 
разрабэтанных комплексных 
программ». (Из отчетного 
доклада).
«Секретарю райкома партии 

Морозову В. А. требуется на
править усилия партийных орга
низаций на осуществление ре
шений июньского (1987 г.)
Пленума ЦК КПСС по корен
ной перестройке управления 
экономикой. Повышать требэ- 
тельность к партийным органи
зациям, хозяйственным руково
дителям за повышение эффек
тивности н качества работы, 
внедрение полного хозяйствен
ного расчета и самофинансиро
вания, ускорение научно-техни
ческого прогресса.

_ _  1-1 АС немалэ критику- 
* ■ ют, но между тем 

есть кое-что положительное и 
в работе нашего коллектива,— 
сказал в своем выступлении 
директор Тотемского леспром
хоза С. В. Ястребов. — Так, 
рост производительности труда 
в два раза превышает увеличе
ние заработной платы. Выпол
нены задания по многим по
казателям. Перешли на работу 
в новых условиях хозяйствова
ния. Активизировало деятель
ность бюро экономического 
анализа.

Но коллектив рабочих, ИТР 
и служащих не охвачен еще 
полностью экономическим все
обучем. Вина в этой недора
ботке и администрации, и парт
кома. и профкома.

Много проблем с решением 
жилищного вопроса, развитием 
подсобного хозяйства предпри
ятий, личных подворий лесоза
готовителей. Требуется нема
лая идеологическая работа по 
формированию сознания, изме
нению психологии н мышления 
людей — слишком много ста
ло потребительских настрое
ний. Здесь большое поле дея
тельности для членов райкома, 
всех коммунистов.

Мое мнение: нужно принять 
действенные меры к тому, что
бы поднять роль партийного 
собрания. С него можно начать 
оживление всей деятельности 
парторганизации.

«Ястребов Сергей Василь
евич, член бюро, директор 
Тотемского леспромхоза. 
Имеет большой опыт хозяй
ственной работы. Стремится 
решать вопросы социальной ) 
сферы, активизировал лич
ное участие в работе с на-

С Т В  А
родом. Постоянно работает 
над собой. Высокая исполни
тельская дисциплина.

Вместе с тем Сергею Ва
сильевичу следует настойчи
вее решать вопросы внедре
ния передового опыта в про
изводство, организацию тру
да. Повысить личную от
ветственность за работу 
парторганизации, экономиче
скую учебу кадров». (Из 
отчетного доклада).
«Обязать члена бюро Ястре

бова С. В., директора Тотем
ского леспромхоза, предметнее 
решать вопросы социального 
развития лесных поселков и 
ориентация производства на 
расширение деревообработки». 
(Из постановления пленума).

Я ЯВЛЯЮСЬ кандида
том в члены райкома 

КПСС. Но за все время после 
избрания имела одно единст
венное поручение — проверяла 
уплату членских взносов. А по
чему бы мне не дать поруче
ние серьезное и постоянное? 
Тогда бы можно было отчитать
ся о сделанном, — обижается 
мастернконтролер РПУ бытово
го обслуживания населения 
В. Б. Алыкова.

|^РА ТК И М  было выстулле- 
** ние начальника речного 

порта Тотьма Н. М. Калмыко
ва. Он высказал замечание, что 
районный комитет партии очень 
мало внимания уделяет речни
кам: выполняют план — и лад
но. И районная газета крайне 
редко публикует материалы о 
жизни этого коллектива.

С'ЕК Ц И Я 3. Тема: «Пар-
4 тийное руководство осу

ществлением экономической 
реформы».

В. А. Тыкни, начальник 
ЭТУС:

Райкому партии следует 
больше заботиться о решении 
идеологических вопросов, а 
разрешение проблем сельского 
хозяйства и промышленности 
требовать с  соответствующих 
органов.
* Н. М. Романовский, дирек

тор мех лесхоза:
Работникам райкома нужно 

чаще бывать в трудовых кол
лективах и совсем необяза
тельно в сопровождении руко
водителей предприятий и орга
низаций.

В. Н. Лепехин, водитель 
ДСУ-6:

Плохо стал работать коллек
тив нашей организации. Есть 
тут вина и партийного бюро во 
главе с А. И. Ким. Собрания 
проходят вяло, так как рассма
триваемые на них вопросы ни
кого не задевают за живое. 
Райком не должен стоять в 
стороне.- Я ВХОЖУ в состав бю

ро райкома и могу 
судить о положительных н от
рицательных сторонах его дея
тельности, — подчеркнул ди
ректор совхоза «Тотемсний» 
Б. В. Жданов. — В частности, 
хорошо, что стали проводить 
выездные бюро, глубже анали
зировать положение на местах 
и принимать конкретные меры 
но улучшению работы. Недо
статки: слишком много вопро
сов выносится на выездное за
седание бюро; не все члены 
бюро успевают познакомиться 
с положением дел на месте.
I «Жданов Борис Владими

рович, член бюро, директор 
совхоза «Тотемский». Вдум
чивый, грамотный руководи
тель, в системе работает над 
собой, проводит большую 
работу по изучению и внед
рению передового опыта, 
развитию соцкультбыта в  
совхозе. Активно участвует 
в работе бюро, пленумов.

Вместе с тем, Борису 
Владимировичу следует уси
лить индивидуальную рабо
ту в коллективе. Обратить 
внимание на создание усло
вий в отдаленных деревнях. 
Повысить персональную от
ветственность за работу 
парторганизации». (Из от
четного доклада).

(Окончание на 4-й странице).
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Десятый пленум райкома КПССРАЙКОМ КПСС: БЫТЬ АКТИВНЫМ ОРГАНОМ ПОЛИТИЧЕСКОГО РУКОВОДСТВА
Говорят участники, пленума

РЕКЛАМА

(Озаарвнае.
Ш ш а  на 3 —3  eip.).
Г  ЕКРСТАРЬ вартайз^а 
^  :-рганнзадин тятръ* «Зе- 
liffiooffie» JEL В. Сдободава

д а  m rdU iutbJ  
ялй ангвш г

за ш иш
[ регш ьеа луч-

шз шлняаит ОЯИЗЭЛЪ И Н93£- 
a«wat.c» 09р10р!ЭНВ02ЦаЗ.

Чаще всего деятельность 
пярну ^ я ш я  цяи оценивают 
лишь по ттяйгтернныц резуль
татам. Л  ведь партийные орга
ны должны осуществлять, 
прежде всего, идейное руко
водство перестройкой. Эго не
легко, продолжает Н. В. Сло
бодана, особенно неосвобож
денным секретарям: обязатель
но атото одно сделаешь з  
ущерб другому...

«Винокуров Валентин Ви
тальевич, член бюро с 1982 
года, ' первый заместитель 
председателя райисполкома, 
председатель РАНО. Имеет 
большой практический опыт 
работы. Политически гра: 
мочен. В системе занимается 
самообразованием. Владеет 
вопросами руководства сель
скохозяйственным производ
ством. Активно принимает 
участие в работе бюро, пле
нумов райкома, партийных 
организаций. Вместе с тем, 
Валентину Васильевичу сле
дует глубже вникать в ра
боту руководителей, специа
листов РАНО я  хозяйств, 
больше проявлять о них за
боты; -Внимательней следить 
за работой обслуживающих 
предприятий*. (Из отчетного 
доклада).
«Председателю РАНО Ви

нокурову В. В., сельхозотделу 
райкома партии (Третьяков 
А. Н.), первичным партийным 
организациям необходимо под
нять роль и ответственность аг- 
ропрома, руководителей, спе
циалистов колхозов и совхозов 
за повышение эффективности 
сельскохозяйственного произ
водства*. (Из постановления 
пленума).

АШ колхоз перешел 
на оплату труда от- Н

эго непривычно. Еще бы. ведь 
шили, ае тревожась о  завтраш
нем дне — зарплата была га- 
ранпфованаой, — говорю дае-

за «НнкольешШ» К. 1L Лапина. 
— Но мы наняло: все будет 
зависеть от старания каждого

■ «Серюбин Александр При- 
I вееанч, член бюро е 1985 

года, механизатор колхоза

I «Родина*. Служат примерам 
з  труде я  дисциплине. Прнн- 

. цяпиа.у'я; принимает актив
ное участие в работе плену
мов, вносит конкретные 
предлож ения по совершенст
вованию партийной работы. 
За последнее время значи
тельно повысил ответствен
ность за работу парторгани
зации. Вместе с тем, Алек
сандру Принееянчу необхо
димо проявлять активность 
в работе бюро*. (Из отчет
ного доклада).

3 АМЕСТИТЕЛЬ лредседа- 
j теля РАЛО по экономи
ке Е. С. Егорова заострила 

внимание участников пленума 
на самом главном сегодня во
просе — переходе колхозов я 
совхозов района на хозрасчет.

— И сейчас еще не все 
труженики хозяйств до конца 
осознали всю ответственность я 
серьезность этого мероприятия, 
— сказала Е. С. Егорова. — 
я  сейчас еще требуется помощь 
членов бюро райкома по разъ
яснению экономических преоб
разований.

«Кокорева Надежда Дми
триевна, член бюро с 1985 
года, мастер машинного дое
ния, в настоящее время на
ходится в отпуске по уходу 
за ребенком. Однако в рабо
те бюро райкома принимает 
участие. Надеемся, что е 
выходом из отпуска как член 
бюро будет активнее прини
мать участие в решении всех 
вопросов и работе парторга
низации*. (Из отчетного до
клада).

СЕ ПРИСУТСТВО
ВАВШИЕ сегодня в

Ma m a s
чгалы-

Г. С. Шихов. — Те

- В

НОВОСТИ НЕДЕЛИ
В  д а р  м у з е ю
Из экспедиции по району 

вернулись научные сотруд
ники краеведческого музея. 
Они пополнили музейную 
коллекцию прялок. Верхие- 
толшменскяе прялки имеют 
свою особенность: затейли
вые резные городки и се
режки, сочетание резьбы и 
раскраски, их не спутаешь с 
прялками другой местности..

Несколько произведений 
древнерусской живописи, в 
том числе местной северной 
школы, подарили музею жи
тели района.

Трудно перечислить все 
предметы, подаренные или 
проданные музею. Каждый 
интересен и ценен по-своему. 
Взять хотя бы рукомойник 
М. И. Петуховой. А житель

города В. П. Двойнишников 
передал музею клад медных 
монет XVIII—XIX в. в. Цен
ные документы, фотографии 
получили мы от тотьмички 
3. М. Баландиной, расска
зывающие об ее отце 
участнике империалистичес
кой войны, и многое другое. 

В. ПРИТЧИНА, 
научный сотрудник кра
еведческого музея.

О х о т н и ч ь я
у д а ч а

Закончился сезон отстре
ла лосей. Охотниками горо
да и района сдано в торго
вую сеть около девяти тонн 
мяса.

Охотничья удача сопутст
вовала бригадам С. С. Са-

модурова, на ее счету — 
шесть лосей, н В. Э. Зеля 
— пять. Десять лосей от
стреляли охотники поселка 
Советский, шесть — Кам- 
чуги, бригада В. В. Игнать
евского из поселка Октябрь
ский — пять. А всего по 
району убито 50 лосей.

Задача охотников, участ
вующих в отстреле лосей,— 
позаботиться об устройстве 
солонцов и принять актив
ное участие в истреблении 
волков. За трех отловленных 
хищников охотобщество вы
деляет спортивную лицензию 
на лося, за двух—на кабана.

Так, в течение нынешней 
зимы бригада Л. Н. Понома
рева (городское охотобщест
во) уничтожила четырех 
волков, охотники из колхоза 
«Никольский» — трех.

А. АНДРЕЕВ, 
директор районного 
охотничье - рыболовно
го хозяйства.

О т к р ы т а  п о д п и с к а
Тотемёкое отделение «Союз

печать* проводит большую ра
боту по распространению пери
одической печати. Особое вни
мание уделяем подписке на 
центральные газеты и журна
лы. Демократизация, гласность 
— эти процессы, происходящие 
в жизни нашего общества, вы
звали повышенный читатель
ский интерес к периодическим 
изданиям. По итогам подписки

на 1988 год разовый тираж их 
возрос на 1540 экземпляров. 
Увеличению его способствовали 
также отмена ограничений по 
подписке на газеты и журна
лы, выпуск новых изданий.

В целях более полного удов
летворения спроса населения 
на периодическую печать с пер
вого января 1988 года открыт 
прием индивидуальной подпис
ки на 1989 год на советские

газеты и партийные издания, 
зарубежные газеты и журналы, 
за исключением лимитирован
ных. На всю остальную перио
дику вы сможете подписаться 
с первого августа.

Р. УЛИТИНА, 
начальник отделения «Со
юзпечать».

Зам. редактора 
В. К. ДУРОВ.

дому ш  нас нужно правильна 
понять п принять меры к их 
устранению.

рЕК ДИ Я Л6 4L Тема: «Пэр-
*-* тайное руководство аг

ропромышленным комплексом».
В. В. Новоселов, председа- [ 

тедь колхоза «Родина»:
Представителей агрооромэ, 

других районных организаций, 
как впрочем, и райкома пар
тии, желали бы видеть не толь
ко в образе контролеров, реви
зоров, а и как грамотных со
ветчиков и помощников руко
водителей хозяйств.

П. П. Никитинский, предсе
датель колхоза «Память Ле
нина»:

Хозяйство у вас отстающее, 
поэтому, видимо, и ходим в 
роли «пасынка». Нет специали
стов. летом дорога непроезжая, 
не работает магазин... Требу
ется помощь!

Н. М. Брагина, секретарь 
парткома колхоза «Красное 
знамя»:

Мы ориентируемся на жи
вую работу с людьми. Правда, 
не все получается так. нак за
думано. Происходит это пото
му, что у многих рядовых ком
мунистов, колхозников не уда
лось еще пробудить интерес к 
экономике.

Не на высоте и специалис
ты. В 1986—1987 годах в 
колхоз прибыло пять выпуск
ников техникумов, но вряд ли 
они еще по-настоящему вклю
чились в перестройку, так как 
плохо владеют вопросами эко
номики.

Разговор подвожу к тому, 
что подготовку кадров для се
ла в техникумах и вузах необ
ходимо поднять на уровень со
временных требований.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Юра ДКУ‘Ш К |

U l l i p v a  М АХСШКЗД 
ЦовДрВВА®*» Ч( С- Д1 

■'НьвДЙЙЭв 
алеем:

•ераотавц ввшжжяж.
К ш о т ц  т и м п а н ,  Пф.
IMJBM н

Юра ЯКУШЕВ 
a  l l i p a n  МАКСИМОВА*

—— 35 января 19*3:4J

V e iu te w c ix l сельсовет, 
д. Устье.

Васа НЕМНРОВ 
а Ольга КОНШИНА! 

Поздравляем с днем свадь
бы! Пусть радость и счастье в 
семье процветают, пусть све
тит глюбээь путеводной звез
дой* веселья а  детского гмеха 
желаем, желаем до свадьбы до
жить золотой.

Правление, профком кол
хоза имени Ленива.

Юра и Марина ЯКУШЕВЫ! 
■Поздравляем с запойным 

браком! От всей души желаем 
не знать житейского ненастья, 
а звать лишь мир, любовь и 
счастье..

Якушевы, Максимовы.

дцц,

т ь  залогов. 
Коллектив 
ПМК 15.

раоатиам*

Верхних Тидиша.
ТУГАРННОВУ 

Феодосию Ццмэди^у. 
Дорогой папа, сердечно j 

здрав заем с 80*л?таем. Же. 
ем крепкого здоровья. 

Сыновья Александр к ЗДа 
х а м .

к. Крутая Осыпь, 
КИЧНГННОН 

Фелкцате Аадрсеаие.
Поздравляем е 70-лепи 

Желаем крепкого здзрса 
благополучия и долголетия, 

Зайцевы. Дьяковы.

К и н о т е а т р

1 ильм «Пусть raM*J

„ О к т я б р ь *
м а л ы й  з а л

б о л ь ш о й  з а л 23—24 ц вет- -
23—24—25 января — кой дудшкес таенный фИ ЭДЩ 1

новый цветной художествен- «Медный ангел». Сезямсы: в
ный фильм «Человек с будь- 17 (детскИЙ), 19 (УДЛ.),
вара 'Капуцинов». Сеансы: в 21-10.
17. 19 (удд.). 21-10. 25—26 января — цвет» ■

НОЧНЫЕ СЕАНСЫ НОЙ ХУДШгесшениый фильм ]
23 января—художествен- «24—25» не возвращается».

ный фильм «Там, на озере». Сеансы: а 17. 19 (УДД.). 1
24 января — художест- 21-10.

Велнкоустюгское ОПТУ 11 
проводит набор учащихся по 
специальности: электросварщик 
с умением выполнять газосва
рочные работы. Срок обучения 
6 месяцев.

Принимаются лица, имеющие 
среднее образование: уволен
ные из рядов Советской Ар
мии, а также по направлениям

предприятий, колхоза и с* 
хозов. .;i

В период учебы вшлачнЦ 
ется стипендия 30 рублей I 
месяц, за период практики Н 
50 процентов заработка. 

Начало занятий**— 1 феврале] 
Адрес училища: г. Беляка 

Устюг, уд. Г лед ейская, 43 
тел. 2-22-68. 2-33-01.

Вологодское ордена Трудового Красного Знамени кружев
ное объединение «Снежинка» приглашает па работу в Тотем- 
скнй кружевной участок кружевниц-кадоминц, учеников но 
этой специальности, а также пенсионеров, инвалидов, женщин, 
имеющих детей в возрасте до 15 лет, студентов н других 
лиц, желающих плести кружева на дому в свободное от рабо
ты время (по совместительству). Оплата труда едельнонпрвмн- 
адьная.

За справками обращаться: г. Тотьма. ул. Бабушкина. д. 48. 
4, кружевной участок, телефон 2-13-13 или в отдел по труду 
райисполкома.

В связи со строительством 
40-квартцрного дома гориспол
ком и райпотребсоюз просят 
владельцев самовольно возве
денных строений (гаражей, са- 
раек, двориков и т. д.) на углу 
улиц Клочнхнна и Механизато
ров в срок до 27 января 1988

года убрать эти постройки. По |  
истечении указанного срока асй | 
строения будут снесены строн- \ 
тельной организацией за счет 
владельцев.

Исполком горсовета, прав
ление райпотребсоюза.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

БИБЛИОТЕКАРЬ на посто
янную работу и два БИБЛИО
ТЕКАРЯ (временно) в отделы 
центральной библиотеки Тотем- 
ской районной библиотекой. 
Обращаться по телефону 
2-22-48 или в отдел по труду 
райисполкома.

ЗАВЕДУЮЩИЕ АВТОКЛУ
БАМИ отделом культуры. Об
ращаться в отдел по труду 
райисполкома.

БУФЕТЧИКИ. ПОВАРЫ, 
УЧЕНИКИ ПОВАРОВ и ПЕ
КАРЕЙ. КУХОННЫЕ РАБО
ЧИЕ. УБОРЩИКИ производст
венного помещения общелитом. 
Обращаться в отдел по труду 
райисполкома.

ТЕХНИК - СТРОИТЕЛЬ (на 
полтора года) домоуправлени
ем. Обращаться в отдел по 
труду райисполкома.

Коллектив орса Тотом* 
с кого леспромхоза выража
ет соболезнование Рычковой 
Фаине Михайлович по пово
ду смерти сына*

РЫЧКОВА
Николая Александровичи.

Коллектив орса порта То
тьма выражает глубокое со
болезнование продавцу ма
газина «Волна» ВыдрнноА 
Зинаиде Васильевне по по
воду смерти отца

КРЫЛОВА 
Василия Васильевича.

Коллектив Тотем ского
ДРСУ выражает глубокое 
соболезнование ДвлйншвПи* 
косой Марии Александровна 
по поводу безвременной 
смерти брата

РЫЧКОВА
Николая Александровича.
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